

plus gros atelier de matériel ferroviaire des Maritimes se trouve à Moncton. La construction du premier chemin de fer a débuté en 1851, mais la province n'a été dotée d'un véritable réseau ferroviaire que vers le milieu des années 1870.

La conception, la construction et l'entretien des routes, des ponts et des traversiers de la province relèvent du ministère provincial des Transports.

Comme le Nouveau-Brunswick est une province maritime, son réseau de transport par eau revêt une grande importance économique. La Saint John Shipbuilding and Drydock Company est la plus grande société privée de construction navale au Canada. Avec son terminal de conteneurs et ses aménagements en eau profonde, le port de Saint-Jean est utilisé par les grandes compagnies de navigation internationales. On y trouve aussi le terminal de conduites pétrolières de Canoport (de la société Irving Oil Ltd.), auquel s'ajoutera bientôt celui de Lorneville, aménagé également en eau profonde. Les ports de Saint-Jean et de Belle-dune sont libres de glace toute l'année ; ceux de Newcastle-Chatham, de Bathurst, de Dalhousie et de Campbellton sont eux aussi ouverts toute l'année, mais ils doivent recourir à des brise-glace pendant les mois d'hiver.

La province compte cinq grands aéroports desservis par Air Canada et la Eastern Provincial Airways, le transporteur régional.

Activités gouvernementales

Le gouvernement provincial dépense environ 1,8 milliard de dollars par an pour assurer les services à ses administrés. Ces dépenses se répartissent comme suit : 25,6 p. 100 pour l'éducation, 21,1 p. 100 pour les services de santé, 18,3 p. 100 pour les transports et le développement économique, 10,3 p. 100 pour le bien-être, 8,5 p. 100 pour les affaires municipales, 7,1 p. 100 pour le service de la dette publique et 9,1 p. 100 pour divers autres postes.

Le gouvernement s'est particulièrement efforcé de promouvoir le tourisme. En effet, avec son littoral long de plus de 2 240 km et ses centaines de rivières, de lacs et de ruisseaux, le Nouveau-Brunswick a beaucoup à offrir aux touristes. Les pêcheurs ont le choix entre 27 rivières à saumon et les canoteurs peuvent pratiquer leur sport sur quelque 2 920 km de cours d'eau navigables. Il existe aussi 2 parcs nationaux et 58 parcs provinciaux, dont beaucoup accueillent les campeurs.